



Consejo Económico y Social

Distr. general
6 de diciembre de 2013
Español
Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

58º período de sesiones

10 a 21 de marzo de 2014

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre
la Mujer y del período extraordinario de sesiones de la
Asamblea General titulado “La mujer en el año 2000:
igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el
siglo XXI”: Consecución de los objetivos estratégicos,
adopción de medidas en las esferas de especial
preocupación y medidas e iniciativas ulteriores

Declaración presentada por el National Council of Women of Great Britain, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



Declaración

El National Council of Women of Great Britain acoge con beneplácito los avances realizados para la consecución de los actuales Objetivos de Desarrollo del Milenio, pero insta a renovar esfuerzos de cara a la obtención de nuevos logros por todas las partes implicadas antes de la finalización del plazo en 2015; este aspecto es fundamental si queremos que los avances actuales y futuros se mantengan durante los próximos años. El National Council of Women of Great Britain llevó a cabo un estudio sobre los efectos del logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio en las mujeres y niñas, en el marco de su conferencia anual celebrada en octubre de 2013, e identificó 4 esferas de especial interés: la igualdad entre los géneros, la pobreza, la educación y la salud. Estas cuatro esferas están estrechamente relacionadas entre sí y las medidas presentes y futuras orientadas a dichos aspectos de los Objetivos de Desarrollo del Milenio pueden proporcionar el impulso necesario para lograr mejoras y beneficios reales para la sociedad.

La igualdad entre los géneros es un elemento necesario para garantizar el éxito, tanto presente como futuro, en la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio; el National Council of Women of Great Britain insta a que una parte de la ayuda y de los recursos destinados a lograr mejoras en todos los países se dedique específicamente a la aplicación de medidas orientadas a reforzar la igualdad entre los géneros en los ámbitos de la educación, la pobreza, la salud, la empresa y el comercio. Todo país incapaz de reconocer los beneficios económicos derivados de incluir a las mujeres y las niñas en los programas educativos, así como en la fuerza de trabajo en condiciones de igualdad, se expone a desaprovechar la mitad de su potencial de mano de obra y a obstaculizar su desarrollo económico futuro. Todos los programas orientados al desarrollo deberían incluir medidas destinadas a reducir y erradicar las prácticas discriminatorias contra las mujeres y niñas, entre ellas, la privación del acceso a la educación, la violencia contra las mujeres y niñas y las prácticas tradicionales nocivas, como la mutilación genital femenina.

La educación es otro factor fundamental para garantizar que la sociedad siga avanzando. El National Council of Women of Great Britain insta a que los progresos realizados hasta la fecha se amplíen de la enseñanza primaria a la secundaria y a la educación terciaria, con la participación plena de las mujeres y niñas. Esto atañe asimismo a su participación en los ámbitos científico y tecnológico. Las mujeres pueden convertirse en las principales impulsoras de la educación en sus localidades, animando a las niñas a que asistan a la escuela; sin embargo, para que esto sea posible, necesitan el apoyo total de los dirigentes locales. Además, el suministro de agua dulce y de servicios de saneamiento está estrechamente relacionado con la educación de las niñas. Mientras las mujeres y las niñas sigan siendo las principales proveedoras de agua de su comunidad, mediante el transporte de pesadas cargas a diario, y la falta de instalaciones sanitarias repercute en sus posibilidades de asistir a la escuela, tanto la ayuda como el resto de los recursos deberán orientarse a resolver este problema.

Tanto la pobreza como la salud son dos aspectos estrechamente vinculados al suministro de agua no contaminada y de servicios de saneamiento, cuya carencia puede causar la propagación de enfermedades y trastornos, contribuir a una elevada tasa de mortalidad en bebés y niños y condenar a las comunidades a una situación prácticamente de inanición y privación. Asimismo, este hecho repercute en la posibilidad de que las niñas asistan a la escuela.

La decisión adoptada recientemente por los dirigentes mundiales de ampliar las iniciativas de lucha contra la pobreza extrema, el hambre y las enfermedades refleja la necesidad de poner en marcha más medidas urgentes en las esferas en que, hasta la fecha, los avances en la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio han sido menores.

En el ámbito de la salud, la prioridad sigue siendo la reducción de la mortalidad materna e infantil, el suministro de agua no contaminada y de servicios de saneamiento, la continuidad de los programas de inmunización y el control sanitario del VIH/SIDA, la malaria y la tuberculosis.

El National Council of Women of Great Britain insta a que se prohíban a escala mundial la mutilación genital femenina y el matrimonio infantil.

De cara al futuro, la continuidad del éxito en el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio está claramente vinculada a la condición otorgada a las mujeres y niñas en su país. Mientras se subestime su contribución potencial a la sociedad, el bienestar de su país se verá afectado. Es preciso hacer más hincapié en el reconocimiento de los derechos humanos de las mujeres y las niñas.
